

# Protokoll des DAC-Treffens am 01.02.2018

## Anwesend

Bernhard, Markus, Michael (Protokoll), Rüdiger

## Nächste DAC Wahlen: Zeitplan, Verfahren

Die Wahlperiode des derzeitigen DAC-Komitees läuft im Frühjahr aus, sodass Neuwahlen durchgeführt werden müssen.

Wie bereits bei den DAC Wahlen 2016 wird Markus als ex-officio Vertreter im DAC erneut als Wahlleiter fungieren. Die Wahl soll wie beim letzten Mal über einen Sharepoint survey erfolgen, ebenso dient Sharepoint als Portal für Kandidatenvorschläge.

Eine neue Webseite muss aufgesetzt werden: <http://cern.ch/DAC-Wahl2018>, ausserdem wird Michael eine Wählerliste "dac-wahl-2018" erzeugen, die aus den e-groups german-staff-fellows und german-doct an einem Stichtag im Februar bestehen wird.

Folgender Zeitplan ist vorgesehen:

- Aufsetzen der Sharepoint-Seite für Kandidaten-Vorschläge bis Anfang März
- Anfang März: Aufruf zur Kandidatur an die Wählerliste
- 3 Wochen zur Kandidatenfindung: 5. März - 23. März, in dieser Zeit sollen auch Kandidaten direkt angesprochen werden
- Weitere 2 Wochen (26. März - 6. April), um die Webseite mit den CVs der Kandidaten und die Wahlseite auf Sharepoint fertigzustellen. Wegen teilweiser Abwesenheit von Markus ist Unterstützung von Frank erforderlich.
- Stimmabgabe: 9. April - 20. April
- Feststellung und Verkündung des Wahlergebnisses
- erste Sitzung des neuen DAC voraussichtlich im Mai

Regulär würde sich das alte DAC am 3. Mai, dem ersten Donnerstag im Mai treffen. Dieser Termin ist jedoch ungünstig wegen des am 3. und 4. Mai stattfindenden Strategie Summary Workshops in Bonn.

Ein gemeinsames Treffen von altem und neuem DAC, wie bereits nach der DAC-Wahl 2016 erfolgt, sollte daher zu einem anderen Termin erfolgen.

## DAC Mandat (Zusammensetzung, ex-officio Mitglieder etc.)

Das [DAC Mandat in der aktuell gültigen Form](#) vom 28.2.2007 enthält keine Informationen über die Anzahl der gewählten DAC Mitglieder noch über ex-officio Mitglieder. Eine mögliche Ergänzung zu den Mitgliedern, falls vom nächsten DAC vorgeschlagen, wäre nur durch die nächste Vollversammlung der deutschen Mitarbeiter möglich, die voraussichtlich im Juni während der Council Woche stattfindet.

Bis dahin wird auf der Website des DAC Mandats ein Link zur [Wahlordnung 2016](#) platziert, in der die sechs wählbaren DAC Mitglieder und der CERN KET-Vertreter als ex-officio Mitglied expliziert erwähnt werden.

Auf der [Webseite der DAC Mitglieder](#) sind die sechs gewählten Mitglieder und die derzeit vier ex-officio Mitglieder aufgeführt. Die Anzahl der ex-officio Mitglieder würde bei einer Hinzunahme weiterer ex-officio Mitglieder, wie des ILO, annähernd der Anzahl der gewählten Mitglieder entsprechen, was nicht mehr im Sinne des DAC Mandats und des Charakters des DAC wäre.

Es wurde deswegen beschlossen, dass der [Industrial Liaison Officer](#) (ILO), Friedrich Haug und der Management Liaison Contact, Florian Sonnemann, zusammen mit dem DAC Sprecher auf die [Kontakt Webseite des DAC](#) aufgenommen werden. Zudem wird dem neuen DAC eine generelle Verringerung der ex-officio Mitglieder empfohlen.

### **Informationen zur Rentenbesteuerung für deutsche CERN Pensionäre (FAQ auf DAC Webseite?)**

Über die e-group germans-forum und auch in private Anfragen wird derzeit das Thema der Rentenbesteuerung für deutsche CERN Pensionäre diskutiert.

Der [VDBIO](#) (Verband deutscher Bediensteter bei Internationalen Organisationen) bietet Informationsmaterial darüber, das jedoch nicht allgemein zugänglich ist. Bernhard hat die Aufnahme in den VDBIO beantragt und wird beim VDBIO nach diesen und anderen Informationen, die für Deutsche am CERN relevant sind, nachfragen.

Es wurde vorgeschlagen, dass die wichtigsten Informationen auf der [FAQ Webseite des DAC](#) zusammengestellt werden.

### **Nächstes Treffen:**

1. März 2018 um 13h in [61-1-007 - Room B](#).